
! ! ! !本报讯 经市政府同意，轨道
交通 !"号线工程 !#个车站名称
获得批准，!$ 座车站自北向南依
次命名为：龙阳路站（与 %号线、&
号线、磁浮线、规划 '(号线换乘）、

华夏中路站、罗山路站（与在建 ''

号线换乘）、周浦东站、鹤沙航城
站、航头东站、新场站、野生动物
园站、惠南站、惠南东站、书院站、
临港大道站和滴水湖站。（市新）

轨交 !"号线站名确定

! ! ! !本报讯（记者 袁玮）第十三
届“欢乐暑期在美罗”活动 & 月 &

日开幕，在为时 %个月的活动期
间，美罗城将通过“微公益、微时
尚、微动漫”的形式，为同学们营造
一个“微暑期”。

其中，微公益将联手 )*+开
展“捐一元，送爱心”；“小眼睛看
世界”则为眼患的儿童送光明；此
外，美罗城还将邀请安徽、四川两
所“美罗希望小学”的同学来沪过
暑假。

!欢乐暑期在美罗"本周六开幕

! ! ! !本报讯“,-后”毕业季来临，
本周新民地铁报选登微博粉丝“我
的毕业照”征集作品，与读者共同
回忆那些年为了告别的聚会，我们
一起疯狂过的事。

第八届中国国际动漫游戏博
览会将于 &月 '%日火热开幕。作
为国家文化部每年唯一主办的大
型全球动漫展，%-'% ++. /012

看点众多，新民地铁报将设展台。

新民地铁独家曝露 34.新娱
乐频道真人秀《天哪！我们变小啦！》
精彩花絮：月老乐嘉自嘲“猪脑子”？
咆哮战士黄健翔“不要脸”解说？

新民地铁报每周五高峰时段
在全市主要地铁站点，及各大商圈
的 !--栋办公楼派发，也可登录新
民 网 （567895:;6:;9<;=6>?@A）和
;>7B#"C 网站（56D?9;>7B#"C9<A69
<;）在线浏览新民地铁数字报。

新民地铁参展全球动漫展
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! ! ! !物业公司突然撤走，居委会动
员业主开会自选物业管理方案；小
区停车难，业主代表设计车位，监督
工程；街道购买服务，充当业委会的
“左膀右臂”……社区管理中，如何
发挥业委会的作用？闸北区临汾街
道积极探索，倾听社区的真实声音，
引导居民管理自己家园。

物业方案投票选举
场中路上的里昂公寓，是物业管

理的老大难小区。去年 (月，物业公
司突然撤出，居民措手不及。实际上，
从 %--"年起，物业已换过 #次。小区
共 '-(户，物业费每平方米 -9"元，物
业公司嫌管理费太低，服务随即缩
水，居民则以不交、拖欠表达不满。
小区陷入无人接盘的境地，居委

会指导业委会开会，动员每家每户派
代表参加，最后形成 #个方案：一是

不出钱，无人管理；二是聘请物业公
司，管理费为每平方米 '9%元；三是
自治管理，聘请一对外地夫妻，看门、
保洁、绿化养护，每月支付 E---元，
各户按房屋面积分摊费用，街道寻找
一家物业公司解决小区应急维修。

(-F的居民选方案三。在业委会
的组织下，每个业主都在征询表上签
字，如果不付、拖欠费用，马上停止方
案。“居委会与业委会、业委会与业主
召开多次会议，上门解释、沟通，最终
达成一致。业委会有个成员是 &-多
岁的癌症病人，开过 %次刀，这次忙
前忙后，不遗余力，感动了很多居
民。”场中路 '-''弄居委会党总支书
记谌静珠说。现在，每户每月分摊的
费用比原来的物业管理费还低，小区
环境却比以前改善不少。

业主积极出谋划策
近两年，爱建新家园的最大问

题是停车难，"'(户、#C- 辆车、%--
多个车位，为争车位，小区里几乎天

天有吵架声，''-都出动了好几次。
车越来越多，钱却越收越少，业主心
生怨气，不交、拖欠情况严重。
业委会提出安装车辆道闸系统，

凭卡出入小区，可公共账本已出现负
数，安装费谁来出？业委会跟物业公
司软磨硬泡，公司同意先垫付；让业
主推选代表，成立协调小组，协商解
决停车难问题。协调小组 C名代表到
其他小区取经，与工程队一起重新设
计车位，监督工程进度，还说服居民
利用闲置网球场，新划出 %(个车位。
“业主代表全程操办，定期到业委会
汇报工作，遇到难题，大家一起想办
法解决。”业委会主任陈洁说，这种平
等公开的协商，能加强彼此信任，比
业委会出面沟通效果更好。

协调小组成员谢哲亮设计车
位，刷油漆划线，不厌其烦向居民解
释。人家问他，不拿一分钱瞎折腾
啥？他说：“停车有序，小区品质提
高，环境好了，住得不是更惬意吗？”
通过协调小组，业主参与社区

管理的热情更高了。这两天，有业主
向业委会申请自己投资为车辆安装
遮阳篷，还有业主建议设立电子门
禁卡，保护小区安全。“业委会与业
主的关系良性循环，我们开展工作
更顺利，效率也更高。”陈洁说。

街道购买“工作站”
“业主自治，并非放手不管，而是

要培育一批业主信得过的当家人。”
临汾街道市政科负责人李俊说。
临汾街道定期组织“业委会工

作研究会”，交流学习如何运作业委
会。景凤小区业委会主任戴为杰参

与“研究会”，受益匪浅———既能得
到街道建议，还能与其他业委会主
任交流经验，“有时候我们的困难，
其他小区刚经历过，大家一沟通，往
往能商量出好的解决办法。”

为了更好发挥业委会的作用，
临汾街道购买服务，成立“业委会工
作站”，通过专业力量化解社区管理
中的各种问题。有个小区的凉亭被
大火烧毁，物业公司报价重修费用
"万多元，业委会找到工作站的审
价审计工作室，核定费用为 #万元，
业委会据此与物业公司再度协商，
终以实价重建凉亭。本报记者 叶薇

闸北区临汾街道探索业主自治管理模式

停车难？业主协商划车位缓解难题

! ! ! !本报自 !月 "#日起!刊发"物业

纳入社会管理#系列报道$物业管理!

事关千家万户!是最实在的民生问题

之一$ 然而!物业管理又是经常出现

各类纠纷的领域! 诸如业主之间的!

业主与业委会之间的!或者是业主与

物业之间的$解决之道不仅是强化行

业管理%行政管理!更根本的是要将

其纳入社会管理!用社会管理的视野

来思考问题!用社会管理的资源来整

合力量!用社会管理的手段来定纷止

争$ 本市房管部门和相关区县的探

索!虽然是初步的!但已见成效!期待

这种探索的深化和拓展$

! ! ! !本报讯（首席记者 施捷）市发
改委、医改办、卫生局今天上午举行
医改专题系列新闻通气会，介绍本
市社区卫生改革和家庭医生服务试
点情况。市卫生局基层卫生处处长
刘红炜在会上披露，虽然本市家庭
医生制度的构建仍然面临家庭医生
数量总体不足以及医保、人事等配
套政策有待跟进等瓶颈问题，但试
点取得的初步成效，至少可以让居
民从 "个方面获得益处———

! 拥有一名值得信赖的医生

朋友 家庭医生制度很重要的一点
是建立居民与家庭医生紧密的服务
关系，目标是让每个家庭、每个居民
都有一名相对固定的家庭医生，有
医疗需求或者问题时，居民可以通
过首先寻求家庭医生的帮助。

! 获得更便捷的医疗卫生服务

方便可靠的医疗设施、固定的医疗关
系、有效的转诊系统、地理位置上的
接近、紧密联系程度以及经济上的可
接受性等，决定了通过家庭医生制度
的构建，将大大提高居民卫生服务的
可及性。

! 提高获得医疗卫生服务的

有序性 家庭医生制度可使得社区
居民的常见病、多发病尽可能在社区
卫生服务体系内通过常规方法加以
解决，减少居民奔波往返于各家综
合医院、专科医院的无序与浪费，促
进资源在各级医疗机构之间的合理

配置。
! 获得更有针对性!个性化的

健康管理服务 家庭医生制度以家
庭为单位，可以对居民实行连续、全
程、综合性服务，并有利于各种服务
信息的融合，通过对每个家庭成员
的动态健康管理，实现更加个性化

的服务。
! 合理控制医疗费用 根据

%-''年的统计，本市社区卫生服务
中心的门急诊均次费用相当于二三
级医疗机构的 E-F。如果居民能够
更多利用社区卫生家庭医生服务，
尤其是一些常见病、多发病的初步

诊疗，一定程度上将减轻医疗费用
的支出。同时，家庭医生制度可通过
支付方式规范供方的医疗行为，鼓
励使用适宜技术、适宜药物提供适
宜服务，减少不必要的浪费。

! 通过竞争机制促进服务质

量的持续提升 国际上，家庭医生制
度很重要的一点是居民可自由选择
家庭医生，而家庭医生的报酬与签约
的居民数量挂钩。随着试点的逐步推
进，本市也将在部分区域探索这样的
竞争机制，通过竞争提高家庭医生的
服务质量。

本市家庭医生制度试点取得初步成效

市民可从 "个方面获得益处

! ! ! !本报讯（首席记者 施捷）市发
改委、医改办、卫生局上午召开的新
闻通气会透露，市卫生局目前已牵
头起草了作为上海医改配套文件的
《关于推进本市家庭医生制度试点的
指导意见》，提出到 %-%-年基本建立
起家庭医生制度框架的总体目标。
从长远看，本市期望通过家庭

医生制的实施，一是使家庭医生成
为医疗资源利用的守门人，建立以
家庭医生为核心的分级、梯度、有序

诊疗机制；二是使家庭医生成为居
民健康的守护人，由家庭医生对签
约服务对象提供全程的健康管理，
通过定期社区诊断，掌握服务地区
人群健康状况，针对居民不同需求
提供有针对性的健康管理服务；三
是使家庭医生成为医保经费使用的
代理人，在与社区居民建立较为固

定的签约服务关系的基础上，将医
保经费按照签约人头预付给家庭医
生管理。

本市年内还将推出家庭医生骨
干培训计划，会同中山医院全科医学
系开展全科临床技能培训，以及开展
以高血压、糖尿病为重点的健康管理
技能培训。同时，拓展社会各方资源

与国际优质资源的合作渠道，继先后
选派三批 '(名优秀全科医师赴英国
进行短期培训之后，今年本市将继续
选派 '%名全科医师（社区护士）赴英
国伯明翰大学培训，并与英国伯明翰
大学、瑞典卡罗林斯卡大学、加拿大
埃尔伯塔大学就全科医师培训等项
目开展合作磋商。

家庭医生制度框架 #$%$年基本建成

! ! ! !本报讯（首席记者 薛慧卿）
%-'%上海国际婚纱摄影器材展今
天在世博展览馆拉开帷幕。

每年两次的婚纱摄影器材展
正成为新人们拍摄婚纱照的“风向
标”。位于展馆一楼的婚纱礼服馆
云集国内外知名婚纱企业，除了手
工定制婚纱外，高贵典雅的晚礼服

和活泼潮流的小礼服也深得新人
喜爱。记者现场看到，一些原先只
做外销的企业如今纷纷以独立品
牌形式转战国内市场，可见中国婚
庆市场的巨大潜力。
在数字技术和互联网技术的推

动下，摄影艺术已从象牙塔走向民
间；而影像输出设备的更新换代，更

让普通的数码照片成为艺术精品。
立体婚纱照片则让每位新娘

穿上了独一无二的立体婚纱。新人
们的照片打印在油画布上，新娘的
头巾和婚纱则由同款布料绣制而
成，凸显立体效果。图为一家展商
用芭比娃娃做婚纱模特!吸引观众

的眼球 肖健 摄
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